

南海道地震津波の記録

「海が吹きえた日」より

南海道震災に遭遇して

母親をしっかりと抱えて、昌寿寺山へ早足に避難しようとした。北側の四つ角に手押しポンプの井戸があった。水田商店付近までできただとき、膝の部分まで潮が来ていました。

北に向かって歩き、福岡鉄工所裏の橋（当時は木造で路面は土で低かった）を渡った時は、既に潮は橋の上まで来ており、ようやく昌寿寺山に辿りついた。

浜崎 樹田 実

昭和二十一年十二月二十一日、私宅は、現在の新聞菓子店の所に居住していました。

玄関は西向きで、玄関前の道路橋は現在と同じですが、路の辺に木の電柱が立っていました。激震で母親を抱きかかえるようにして外へ出たが、目前の電柱が暴風時に竹が揺れるように左右にゆれ、今にも倒れそうで、その場にすくんでしました。

私は家が気になつて山をおきました。自宅は床上浸水で家の中はいつも返して足の踏み場もない状態になつてきました。靴、その他の履物一切が流失し、襷の中間ぐらいまで潮が来たので浸水線がくつきりと浮きました。

揺れがおさまったころに、近隣の富田回漕店（現在石川食料品店）を経営していた今は亡き富田重雄さんが「津波や！」と大声で叫んだ！

その声が私の耳に入ってきたと同時に、大ハサウエーを引っぱって走るようなガラガラと大きな音が南の方より聞えてきました。びっくりして

私は二、三日して山を降り私宅に帰りました。私はこの大震災により、自然はすべてを教えてくれたと思います。自然に教わりながら生活できることは幸せかも知れない、強く思うことは自主防災の再認識と、生活面での自立が必要であるうと想います。